

7 - La importancia de la enseñanza en el discipulado



Arraigados y edificados en él, y confirmados en la fe, como lo estabais enseñó, abundando en acción de gracias.
(Colosenses 2.7)

La importancia del conocimiento bíblico.

Por tanto, todo el que oiga estas palabras mías y las ponga en práctica, lo compararé a un hombre sabio que edificó su casa sobre la roca; (Mateo 7.24)

La Biblia es el único libro en el mundo que es la revelación de Dios (2 Pedro 1:19-21), a través del cual podemos encontrar la salvación.

El conocimiento bíblico es uno de los fundamentos más importantes de la vida de un creyente (1 Tes 5.20; Heb 12.25) y sin conocer y comprender la Biblia no podremos hacer prácticamente nada por Dios (Js 1.8-9).

Algunos rechazan la necesidad de enseñar (argumentan que usan 1 Juan 2:27 fuera de contexto). Otros piensan que lo importante es simplemente vivir como cristiano, pero que no es necesario tener muchos conocimientos, les enorgullece. Contra esto Jesús dijo: “Enseñándoles... todo” No podemos seguir a Cristo sin saber lo que él quiere de nosotros(!)

Si un joven que está haciendo un curso profesional de mecánica de automóviles dice: “No quiero saber teoría, solo quiero saber práctica”. Este tipo de personas luego no sabrán reparar automóviles de verdad, solo lo harán mal.

También en el Reino de Dios, los nuevos convertidos que no se sometan más tarde a la enseñanza no serán trabajadores fiables y fructíferos, sino sólo ayudantes llenos de buena voluntad, entusiasmados pero sin resultados concretos.

Dios nos dio un libro

¿Por qué Dios dio su revelación en forma de libro?

- Las cosas escritas son más difíciles de falsificar (2 Cor 2:17),
- las Escrituras se pueden conservar más fácilmente (2Cr 34,14-21),
- en un libro podemos buscar (Hechos 17:11),
- una Escritura puede usarse como material de enseñanza (Lucas 4:16-21; 2 Pedro 3:1-2). De un libro podemos enseñar de manera ordenada y sistemática (Hechos 8.27-35),
- un libro se puede copiar, traducir y distribuir (Col 4,16; 2 Tim 4,13),

- una escritura permite que cada uno sea aprendiz de la revelación de Dios (Hechos 17.10-12; 5Mo 17.14-20).

En la Biblia Dios creó algo que es a la vez seguro y práctico. Él quiere que lo estudiemos siempre (Jos 1,8).

Tu nivel de conocimiento bíblico será decisivo para varias cosas, por ejemplo :

- Tu capacidad para confiar en Dios y difundir la fe (Rm 15,5-6).
- Tu capacidad para enseñar y predicar (Hechos 14:24-28).

Por esto también damos gracias a Dios sin cesar, porque habiendo recibido de nosotros la palabra que Dios predicaba, la recibisteis no como palabra de hombres, sino (como es en verdad) como palabra de Dios, la cual también obra en vosotros los que habéis creído. (1 Tesalonicenses 2.13)

Tanto el discipulador como el discípulo deben estudiar mucho la Biblia. Este material de discipulado (las 12 revistas) no pretende reemplazar la Biblia. Los numerosos textos bíblicos que citamos aquí quieren demostrar que el contenido de estas lecciones “proviene del interior de la Biblia”, que no es mi opinión sobre la Biblia, sino que soy sólo una herramienta, utilizada para dejar que la Biblia hable por nosotros. mismo.

En la iglesia primitiva la enseñanza se transmitía sin cuaderno ni bolígrafo.

A menudo no nos damos cuenta de que lo que Jesús hizo con sus discípulos (al igual que otros maestros de la época, como Gamaliel At 22,3 y los filósofos griegos) correspondía verdaderamente a un curso profesional o incluso a un colegio en los días de hoy.

Una de las razones que nos hace dudar de esto es el hecho de que aprendieron sin cuaderno ni bolígrafo. Hoy en día no podemos imaginar un curso profesional o una universidad sería que funcione sin material didáctico.

Sin embargo, en aquella época la mayoría de la gente no tenía cuadernos ni bolígrafos, porque, en primer lugar, estos eran extremadamente caros (el pergamino se hacía con pieles de animales) y, en segundo lugar, porque sólo unos pocos sabían leer y escribir. Por eso utilizaron otro método: los alumnos escuchaban muy concentrados y guardaban todo en la cabeza, de memoria.

Esto explica por qué los evangelios se escribieron sólo décadas después de los acontecimientos: porque en aquella época la gente estaba acostumbrada a vivir sin libros, como estaba acostumbrada a guardarlo todo en la propia memoria (Mt 5,1; 24,3).

Hoy es diferente: estamos acostumbrados a escribir todo y leerlo en los libros de texto desde pequeños. Necesitamos apuntes y libros de texto porque ya no podemos hacer las cosas de otra manera. Si las escuelas intentaran enseñar sin cuadernos ni libros, los estudiantes no aprenderían nada porque están acostumbrados. Hoy en día ya no hacemos un curso profesional o universitario simplemente sentándonos y escuchando, como entonces, porque la gente se educaba de otra manera.

Muchos no entienden el método de aquella época y piensan que con solo sentarse y escuchar traerán los mismos resultados que tuvo Jesús con sus discípulos, esto es falso. Para lograr los mismos objetivos que en aquel momento, necesariamente necesitamos utilizar cuadernos y libros de texto.

Discipulado significa transmitir conocimientos

| Y abriendo la boca, les enseñaba, diciendo: (Mateo 5:2)

La diferencia entre enseñanza bíblica y curso de discipulado.

¿Cuál es la diferencia entre discipulado y estudios bíblicos? Comparemos la forma en que armamos un rompecabezas. Comparo un estudio bíblico con colocar una pieza de un rompecabezas en el medio de la mesa: es posible armarla empezando por el medio, pero es mucho más difícil. Sin embargo, normalmente primero creamos un marco alrededor del rompecabezas con las piezas exteriores, lo que facilitará enormemente el trabajo. El discipulado en 12 revistas es la forma sistemática de abordar el tema, porque ayuda a organizar más fácilmente la información que escuchamos en los sermones y estudios bíblicos.

¿Qué contenidos se deben enseñar en el discipulado?

¿No importa qué conocimiento bíblico aprende alguien y en qué secuencia se le enseña? O, por otro lado, ¿es importante que enseñemos doctrinas y contenidos bíblicos de manera sistemática? ¿Alguien te ha preguntado alguna vez: “¿Qué conocimientos bíblicos tienes? ¿necesitas?” Incluso si alguien preguntara eso, no podrías responder. ¿Por qué?

Por la misma razón por la que los estudiantes de una escuela no están en condiciones de saber qué materias necesitan: para saber qué materias necesitamos, necesitamos conocer esas materias. Por ejemplo, sólo un ingeniero experimentado está en condiciones de saber qué contenidos se deben enseñar en una facultad de ingeniería. Los estudiantes todavía no tienen forma de saber esto. Por eso es necesario que los profesores establezcan el plan de estudios escolar. Esta es la idea detrás de estas 12 revistas.

A algunos estudiantes no les gustan determinadas materias porque no comprenden su importancia. Algunos creyentes no comprenden la urgente necesidad del discipulado, por lo que los líderes de la iglesia deben esforzarse por convencerlos de ello.

En la transmisión de conocimientos, la secuencia es importante

Me pareció bien, después de una cuidadosa investigación de todo desde sus orígenes, darte por escrito, excelentísimo Teófilo, una exposición ordenada. (Lucas 1.3)

Imagina que estás asistiendo a una clase en la universidad y al comienzo de la misma caen al suelo las páginas con las notas del profesor. Los levanta, pero ya no sabe el orden correcto. Entonces dice: "Está bien, entonces voy a dar la lección con las hojas, sin importar si están en el orden incorrecto", obedeciendo la famosa regla matemática: "el orden de los factores no cambia el producto". Pero esto no funcionará en este caso, porque en este caso la secuencia es, efectivamente, importante, del mismo modo que no es posible que un niño vaya a la escuela primaria a partir del cuarto ^{grado}. Serie, luego ^{3º}. 2do ^y luego el primero. No es posible.

Para comprender ciertas cosas es necesario haber comprendido primero otras. Por lo tanto, la transmisión de conocimientos a los nuevos conversos es importante. Las 12 revistas se organizaron en secuencia, de modo que formen una construcción continua y no deban modificarse.

Por eso no es bueno que, por ejemplo, un nuevo converso participe inmediatamente en un curso sobre el fin de los tiempos y sólo después estudie las doctrinas básicas. Esto sería desalentador. No deberíamos hacer eso, es una falta de respeto, de la misma manera sería ofrecerle carne a un bebé y solo después leche.

Pero esto es exactamente lo que les sucede a muchos nuevos conversos: se les coloca una Biblia en la mano y se les dice: "lee la Biblia y visita una iglesia. ¡Dios te bendiga!" (¡Dios te proteja!). Entonces abre la Biblia y comienza a leer Génesis y cuando llegue a Levítico, probablemente dejará de leer la Biblia.

Muchos han pasado por este proceso, se convirtieron y leyeron la Biblia por su cuenta y lograron "sobrevivir", pero honestamente, esta no es la mejor manera.

A La Biblia fue escrita para diferentes tipos de personas: viejos creyentes, nuevos creyentes, jóvenes, viejos, obedientes, rebeldes, miembros de iglesia, pastores, etc. De ahí la necesidad de diferenciar entre "ileche!" y "comida sólida" y ofrecer a los nuevos conversos sólo leche, para que no se "ahoguen". De esta manera se garantizará un crecimiento saludable. Para organizar esta obra, Jesús instituyó maestros en la iglesia (maestros - Ef 4:11).

determinar el ritmo

El discipulado no es como una carrera de 100 metros, sino como un maratón: es importante ser persistente y mantener un ritmo constante. Esto significa para nosotros mantener horarios programados, impartir clases completas, etc.

¿Necesitamos profesores?

¿No sería suficiente simplemente leer la Biblia?

En teoría, sería posible que un estudiante en la escuela aprendiera los contenidos de las materias simplemente leyendo los libros escolares, pero ¿por qué entonces hay maestros en el sistema escolar? Porque la mayoría de los estudiantes necesitan un maestro que les explique el contenido de los libros de texto. En el ámbito espiritual el principio es el mismo. Tengo la impresión de que hay pocas personas que podrían alcanzar la plena madurez cristiana en tres años sólo mediante la lectura privada de la Biblia. Por eso Jesús forma maestros en la iglesia. Desafortunadamente, no todas las iglesias tienen maestros y escuela bíblica dominical, pero esto debe cambiar.

¿Es necesario que cada discípulo se convierta luego en maestro?

Porque, habiéndose convertido ya con el tiempo en maestros, aún necesitan que les enseñen los primeros rudimentos de las palabras de Dios; y habéis llegado a tal punto que necesitáis leche y no alimento sólido. (Hebreos 5.12)

¿No sería poco realista imaginar que cada discípulo se convierta en un discipulador? Ciertamente hay algunos que no tienen este llamado, pero es un trabajo multifacético: los maestros y mentores trabajan junto con evangelistas y consejeros. En ocasiones el deseo de convertirnos en profesor puede despertar mientras estamos estudiando la materia .

Maestros de la Escuela Bíblica Dominical

Una de las tareas que tenía Jesús en su labor como discipulador era la de enseñar (Mt 4,23; Mc 2,13; Lc 5,3); Posteriormente, cuando sus discípulos se convirtieron en discipuladores, también fueron maestros (Hechos 4.2; 11.26; 15.35) y en las iglesias que fundaron había miembros que practicaban la labor de enseñar:

Y en la iglesia que estaba en Antioquía había ciertos profetas y maestros, a saber: Bernabé, Simeón, llamado Níger, Lucio de Cirene, Manaén, que se había criado con el tetrarca Herodes, y Saulo. (Hechos 13.1)

Estos maestros fueron y todavía son colocados en las iglesias por Jesús a través del poder del Espíritu Santo (Efesios 4:11).

Tareas

- 1) ¿Por qué Dios prefirió enseñarnos a través de un libro, cuando podría haberlo hecho –teóricamente– sin usar un libro?
- 2) ¿Por qué es importante que un discípulo se dedique a aprender las materias que le son determinadas ?
- 3) ¿Por qué es importante que no se cambie la secuencia de temas?
maestros de escuela dominical ?

Recomendamos estudiar esta lección sólo a aquellos creyentes que ya hayan tenido un discipulado sólido, preferiblemente siguiendo nuestras revistas hasta el número 12.

- - -

Esta lección fue traducida voluntariamente

por

Pastor Rolf J. Dietz

desde

Agencia de Misión Schrift und Kraft

de Alemania.



- - -

Si te gustó este material y quieres traducirlo a otro idioma, contáctanos y te enviaremos el archivo original, en formato DOCX, que se puede abrir en Microsoft Word o el programa gratuito Libreoffice. Envíenoslo traducido y le daremos formato, [pondremos su nombre](#) y el logotipo de su iglesia y lo publicaremos en Internet para su descarga gratuita (www.rolfdietz.de y facebook).

- - -

Invertimos miles de horas de trabajo para brindar estudios para discipulado, Escuela Bíblica y capacitación de trabajadores. Ore por este ministerio, para que consigamos más traductores voluntarios y colaboradores.

Ponemos los archivos PDF a disposición de las iglesias con recursos limitados de forma gratuita. Pero si puedes ofrecer, por favor apoya esta obra, que se realiza por fe.

Paypal: rolfdietz@mail.de

Foto: 643067630-72

Cuenta (Alemania): IBAN: DE48760100850552945853 BIC: PBNKDEFF

Serie de revistas para Escuela Bíblica - Discipulado al camino de Jesús

(Una revista por trimestre, por un total de 3,5 años)

Intenta estudiar todas las lecciones, empezando por primera revista, repasando las lecciones secuencialmente.

Revista especial (Curso de Bautismo)

- Que tengas un bautismo inolvidable

Relación con Dios (Año 1)

- Revista 1 – Cómo conocer a Dios
- Revista 2 – Crecer para tener una fe inquebrantable
- Revista 3 – Ser lleno del Espíritu Santo
- Revista 4 – Conquistar a todos los enemigos

Fundamentos teológicos de la Biblia (Año 2)

- Revista 5 – Los libros históricos: fundamentos inquebrantables
- Revista 6 – Los libros de la sabiduría: senderos de adoración
- Revista 7 – Los libros proféticos predijeron el futuro
- Revista 8 – El Nuevo Testamento: evangelio de vida espiritual

Fundamentos de la iglesia y el liderazgo (Año 3)

- Revista 9 – El fin de los tiempos se acerca
- Revista 10 – La familia cristiana ejemplar
- Revistas 11 y 12 – ¿Qué puedo hacer por Jesús? como averiguarlo mis talentos y dones.

Revista especial

- Cómo ser un buen discipulador

Compre las revistas en Amazon o Ebay o directamente del autor, por correo electrónico: rolfjdietz@mail.de

Portada de revista original:

Formar
discípulos
como lo hizo **Jesús**



Rolf J. Dietz

*Y salió otra vez al lago,
y toda la multitud vino
a él, y él les enseñaba.*

(Marcos 2,13)

*Jesús les dijo:
¿Habéis entendido todo esto?*

Le dijeron: ¡Sí, Señor!

(Mateo 13,51)

**El Señor puso
el trabajo del discipulado
en los corazones del matrimonio
Rolf y Elisabete Dietz
al comienzo de su ministerio.
Ha adquirido muchos años de experiencia
en esta tarea.**

**Eligieron la imagen de huellas de zapatos
como logotipo de su misión:
representa el crecimiento
en la enseñanza bíblica
y la guía del Espíritu Santo.**





El autor es teólogo (Colegio Teológico EST) y misionólogo (Colegio de Misionología Evangélica CEM)

Trabajó como pastor en varias iglesias, y luego fue enviado al campo misionero.

Está casado con Elisabete Dietz. El matrimonio tiene tres hijos: Samuel, Jeremías e Isaías.

Serie Discipulado, Libro Extra
Formar discípulos como Jesús

**Libro de texto para la formación
de formadores de discípulos.**

Los temas incluyen:

- » **Formar discípulos es un trabajo duro**
 - » **Crianza espiritual**
 - » **El discipulado es entrenamiento**
 - » **Fijación e integración**
 - » **Enseñar en el discipulado**
 - » » **El método de discipulado de Jesús**
 - » **El discipulado en la práctica**
 - » **El discipulado es sólido**
 - » **fundación de la comunidad**
- » **Conviértete en pescador de hombres**